



SITREP03 1 Oct 2021 / RAPSIT03 1 oct 2021

From the Cyprus 2024 Committee / Du Comité Chypre 2024

Mission: commémorer la contribution du Canada à la mission de l'ONU à Chypre à l'occasion du 50e anniversaire de la guerre de 1974; commemorate Canada's contribution to the UN mission in Cyprus on the 50th anniversary of the 1974 war.



1974 in Cyprus was a turning point in the Mediterranean conflict and for Canada's long-standing commitment to UN operations in the region. Two NATO allies were at war, and others wearing the blue beret. Peacekeeping became peacemaking with the Greek Cypriot coup d'état and the Turkish invasion. It was a deadly time for our military with casualties in Cyprus and the loss of UN Flight 51 over Syria.

Cyprus 2024 is recognized by Veterans' Affairs, National Defence, The Legion and military associations as a national commemoration of Canada's presence in Cyprus, since 1964, on the 50th anniversary of the 1974 war.

The pilgrimage, of up to 200 strong, will return to Cyprus in November 2024, near Remembrance Day, to honour the 28 Canadians who fell there since 1964. Participants will be veterans who served in Cyprus, and their families, with a focus on members of the Airborne Regiment and attached troops in 1974.

For veterans unable to travel, it is planned to have a gathering in Canada to complement the 1 Can Para Bn D-Day Ceremony at Siffleur Falls or other events near Remembrance Day using video links from Cyprus to see old friends.

The historical study will be of the Canadian mission over 29 years of unit rotations, with a focus on the protagonists of 1974. The goal is to capture the accounts from the veterans 'who were there' at sites around Nicosia and Kyrenia. UN partners (British, Swedish, Finnish, Danish, Austrian) will return to contribute to the reunion.

L'année 1974 à Chypre a marqué un tournant dans le conflit méditerranéen et pour l'engagement de longue date du Canada dans les opérations de l'ONU dans la région. Deux alliés de l'OTAN étaient en guerre et d'autres portaient le béret bleu. Le maintien de la paix est devenu le rétablissement de la paix avec le coup d'État chypriote grec et l'invasion turque. C'était une période mortelle pour nos militaires avec des pertes à Chypre et la perte du vol 51 des Nations Unies au-dessus de la Syrie.

Chypre 2024 est reconnue par le ministère des Anciens Combattants, la Défense nationale, la Légion et les associations militaires comme une commémoration nationale de la présence du Canada à Chypre, depuis 1964, à l'occasion du 50e anniversaire de la guerre de 1974.

Le pèlerinage, comptant jusqu'à 200 personnes, retournera à Chypre en novembre 2024, près du jour du Souvenir, pour honorer les 28 militaires canadiens qui y sont morts depuis 1964. Les participants seront des vétérans qui ont servi à Chypre, et leurs familles, en mettant l'accent sur les membres du régiment aéroporté et des troupes attachées en 1974.

Pour les vétérans incapables de voyager, il est prévu d'organiser un rassemblement au Canada pour compléter la cérémonie du jour J du 1 Can Para Bn à Siffleur Falls, ou d'autres événements près du jour du Souvenir en utilisant des liens vidéo de Chypre pour voir de vieux amis.

L'étude historique portera sur la mission canadienne sur 29 ans de rotations d'unités, avec un accent sur les protagonistes de 1974. L'objectif est de recueillir les récits des anciens combattants 'qui étaient là' sur les sites autour de Nicosie et de Kyrenia. Les partenaires de l'ONU (britanniques, suédois, finlandais, danois, autrichiens) reviendront pour contribuer à la réunion



The program will be a relaxed pace of professional talks, battlefield visits, personal stories, and meeting of comrades. A nine-day itinerary will be delivered by Migrations Travel at the Hilton Nicosia, to include cultural excursions, social gatherings, and pre / post tour travel options. A 'recce' will be done in November 2022 to confirm all arrangements.

Canada's Defence Attaché, High Commissioner and Honorary Consul for Cyprus are liaising with Cypriot authorities and facilitating the participation of Turkish and Greek Cypriots veterans from 1974.

The CAF officer at UNFICYP HQ has details on Canadian memorials and gravesites at Waynes Keep, Dhekelia Cemetery, and the 1 Cdo Perron-Berger cairn, plus assisting with the remembrance ceremony and memorial dedication.



Directorate of History & Heritage and Cyprus historians will give strategic context and introduce speakers. Photos and memories will be collected for a souvenir book and the Airborne archives.

<http://www.petawawamuseums.org/index.php/cafcollection>

A documentary with veterans' interviews will be filmed by [Bravery In Arms / Bravoure au Combat](#) .

Participants will pay their own way, though veterans may apply for VAC travel subsidy. Fundraising, under CAFA's charitable status, will be undertaken to sponsor serving soldiers and cadets, enhance the Airborne scholarship [Scholarship Program \(airborneassociation.com\)](#) , support an exhibit in the Airborne Museum and dedicate a memorial plaque in Cyprus. There are opportunities to sponsor our veterans and soldiers, enrich our peacekeeping history and honour our fallen.

Le programme se fera à un rythme détendu de discussions professionnelles, de visites de champs de bataille, d'histoires personnelles et de rencontres de camarades. Un itinéraire de neuf jours sera offert par Migrations Travel au Hilton Nicosie, pour inclure des excursions culturelles, des rassemblements sociaux et des options de voyage avant / après la visite. Une 'reco' sera effectuée en novembre 2022 pour confirmer tous les arrangements.

L'attaché de la défense, le haut-commissaire et le consul honoraire du Canada pour Chypre assurent la liaison avec les autorités chypriotes et facilitent la participation d'anciens combattants chypriotes turcs et grecs à partir de 1974.

L'officier des FAC au QG de l'UNFICYP a des détails sur les monuments commémoratifs canadiens et les sépultures au donjon Waynes, au cimetière Dhekelia et au cairn 1 Cdo Perron-Berger, en plus de participer à la cérémonie du souvenir et à l'inauguration du mémorial.



La Direction de l'histoire et du patrimoine et les historiens de Chypre donneront un contexte stratégique et présenteront des conférenciers. Des photos et des souvenirs seront rassemblés pour un livre souvenir et les archives aéroportées.

<http://www.petawawamuseums.org/index.php/cafcollection>

Un documentaire avec des interviews d'anciens combattants sera filmé par [Bravery In Arms / Bravoure au Combat](#) .

Les participants paieront leur voyage, bien que les anciens combattants puissent demander une subvention de voyage d'ACC. Une collecte de fonds, sous le statut d'organisme de bienfaisance de la AFAC, sera entreprise pour parrainer des soldats et des cadets en service, améliorer le programme de bourses d'études

[Scholarship Program \(airborneassociation.com\)](#) , soutenir une exposition au Musée aéroporté et dédier une plaque commémorative à Chypre. Il existe des occasions de parrainer nos anciens combattants et nos soldats, d'enrichir notre histoire de maintien de la paix et d'honorer nos morts.



Communications is by **Cyprus2024**
<https://www.facebook.com/groups/186968385739837/>
 and websites of CAFA [Home](#) | [CAFA Online](#)
canadianairborneforces.ca and Migrations Travel [Home](#)
migrationstravel.ca . Secondary means are
 ‘Straphangers’ Zoom Updates, as well as articles
 published in the Maroon Beret and Legion Magazine.



Commemorative items will be provided by Les
 Entreprise Denis Ringulette <https://denisringulette.com/>
 and a commemorative painting. [Roger Chabot Fine Art](http://RogerChabotFineArt.com)
chabotwarart.com

There are no political overtones, only to honour a
 forgotten war, a deadly time in our military history, and
 the many Canadian veterans who served on dangerous
 UN missions. This is an opportunity for Canada to
 remember the 1974 War, the Cyprus mission and our
 nation’s legacy.

Les communications sont effectuées par **Cyprus2024**
<https://www.facebook.com/groups/186968385739837/>
 et éventuellement CAFA en ligne [Home](#) | [CAFA Online](#)
canadianairborneforces.ca et Migrations Travel [Home](#)
migrationstravel.ca Les moyens secondaires sont des mises
 à jour de Zoom des ‘Straphangers’, ainsi que des articles à
 publier dans les magazines Maroon Beret et Legion.



Les objets commémoratifs seront fournis par Les
 Entreprise Denis Ringulette. <https://denisringulette.com/>
 ainsi qu’une peinture commémorative. [Roger Chabot Fine](http://RogerChabotFineArt.com)
[Art \(chabotwarart.com\)](http://chabotwarart.com)

Il n’y a pas de connotations politiques, c’est seulement
 pour honorer une guerre oubliée, une période mortelle de
 notre histoire militaire et les nombreux anciens
 combattants canadiens qui ont servi dans des missions
 dangereuses de l’ONU. C’est l’occasion pour le Canada de
 se souvenir de la guerre de 1974, de la mission chypriote et
 de l’héritage de notre pays.

Illustrative program only...tentatively 3 to 11 November 2024							
programme illustratif uniquement... provisoirement du 3 au 11 novembre 2024							
Day 1	2	3	4	5	6	7	8
Arrive Larnaca transfer to Landmark Hotel Nicosia	Talk #1 UNFICYP Pre 1974  The Coup 1 Cdo Site visits	Talk #2 Reinforcement  2 Cdo Site visits	Optional excursions -Troodos -Paphos -Lefkara 	Talk #3 Turk Invasion Kyrenia  AB Bty Visit AB Engr Talk	Optional Excursions -from Day 4 -day cruise  Peace Talks Stability	Remembrance Parade  Talk #4 Wrap- up Keynote	Fly home, onward travel
Rest, jet lag	RHQ & Sigs Visit	Greenline Recce Tp	-Famagusta 	Svc Coy Talk / Site visit BBC	Post 1974 Unit Tours	Free 	
Meet & Greet 1 st Brandy Sour	Welcome Dinner			Dinner & Show		Final Dinner Last Brandy Sour	